
Association pour une Solidarité Syndicale de l'École Polytechnique (ASSEP)
Procès-verbal de l'assemblée générale du 9 décembre 2015 s'étant tenu le  

mercredi 9 décembre 2015 au local M-2004.

Ordre du jour
0. Ouverture de l’assemblée
1. Présidium
2. Adoption de l’ordre du jour
3. Adoption du procès verbal de l’AG du 23 avril 2015
4. Information et mise à jour du taux de cotisations syndicales
5. Proposition d’appui au front commun du secteur public
6. Présentation sur les 3 types de quorum
7. Appui au SÉSUM
8. Information sur l’avancement des négociations
9. Proposition de création d’un fond d’aide pour les membres ayant déposé un grief
10. Libérations syndicales
11. Proposition d’appel d’offre pour le site web
12. Adhesion au RASEP
13. Modification du budget
14. Élections aux postes vacants
15. Varia
16. Levée de l’assemblée



0. Ouverture de l’assemblée
Proposition d’ouverture de l’assemblée générale. 
Proposé par XX, appuyé par XX. 
Adopté à l’unanimité.

1. Présidium
Proposition que Mélanie Hotchkiss agisse en tant que secrétaire de l’assemblée. 
Proposé par l’exécutif de l’ASSEP. Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.
Proposition que Sébastien Paquette agisse en tant que président de l’assemblée. 
Proposé par l’exécutif de l’ASSEP. Appuyé par XX. 
Adopté à l’unanimité.

2. Adoption de l’ordre du jour
Les modifications suivantes sont proposées :
Rajouter en point 6 une présentation de Mathieu Lavallée portant sur les possibilités de quorum. 
Rajouter la lettre d’appui au SÉSUM en point 7. Enlever le point 8 portant sur la prise de position
sur le statut des postdoctorant-e-s. Rajouter un nouveau point 8, mise à jour des négociations. 
Proposé par l’exécutif de l’ASSEP. Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

3. Adoption du procès-verbal de l’AG du 23 avril 2015
Proposition d’adopter le procès-verbal de l’AG du 23 avril 2015.
Proposé par XX, appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

4. Information et mise à jour du taux de cotisation syndicale

Sébastien Paquette fait une courte présentation expliquant que l’employeur a cessé de prélever des 
cotisations aux membres des unités des chargés de cours et des auxiliaires d’enseignement depuis
que les unités ont été ré-accrédités en 2015.  Il explique que des lettres ont été envoyées par l’AFPC
pour demander à l’employeur de prélever les cotisations des postdoctorant-e-s (5 octobre) et  pour 
préciser le taux des cotisations et demander le prélèvement pour les 3 unités (16 novembre).

Proposition que les membres de l’ASSEP des trois unités continuent de payer des cotisations telles 
que précédemment établie en assemblée générale.



Proposé par l’exécutif de l’ASSEP.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

5. Proposition d’appui au front commun du secteur public
Mathieu Lavallée fait une présentation sur le front commun du secteur public.
Plenière. 
À noter : une membre soulève que ça serait important que l’ASSEP prenne une décision à l’avenir 
concernant le « mot d’ordre » en cas de piquetage à l’École Polytechnique.

Proposition, que l’ASSEP appuie (symboliquement) les moyens du Front Commun ainsi que les 
employé-e-s du secteur publique.
Proposé par l’exécutif de l’ASSEP.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

6. Quorum
Mathieu Lavallée fait une présentation sur 3 types de quorum possible à envisager pour faciliter 
les prises de décisions en assemblée générale pour l’ASSEP.

À noter : un membre propose que le quorum soit modifié de 30 à 20 membres dans une 
assemblée générale à venir.

7. Lettre d’appui au SÉSUM
Sébastien Paquette fait une présentation sur une situation vécu par un confrère membre du 
SÉSUM, Hubert Pineault.

Proposition que l’ASSEP appuie le droit des membres syndiqués à s’exprimer librement et qu’il  
appuie la lettre rédigée par le coordonateur du SÉSUM, Vincent-Carl Leriche, qui demande à 
Maxime Sabourin de s’excuser.

Proposé par l’exécutif.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

8. Information sur l’avancement des négociations
Sébastien Paquette indique que les négociations pour les postdoctorant-e-s n’ont pas débuté 
encore, et il annonce qu’une séance de négociations pour les auxiliaires  est prévue pour le 15 



décembre 2015.
Mathieu Lavallée fait un court résumé concernant les négociations pour les chargé-e-s de cours.

9. Proposition de création d’un fonds d’aide pour les membres ayant 
déposé un grief

Sébastien Paquette fait une présentation sur la possibilité de créer un fonds d’aide pour les 
membres ayant déposé des griefs pour perte d’emploi.

Proposé par l’exécutif.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

10. Libérations syndicales
Sébastien Paquette fait une présentation des tâches qui sont actuellement effectuées par chaque 
membre de l’exécutif.
Proposition que 1,500$ soit accordé immédiatement à l’exécutif, pour des libérations syndicales.
Proposé par l’exécutif de l’ASSEP.
Appuyé par XX.
Amendement, que 2,000$ soit accordé immédiatement à l’exécutif, pour des libérations syndicales, 
à revoir à la prochaine assemblée générale. 
Proposé par XX.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.
Retour à la proposition principale avec l’inclusion de l’amendement.
Adopté à l’unanimité.

11. Proposition d’appel d’offre pour le site web
XX fait une présentation de l’appel d’offre qu’il a rédigé pour  l’ASSEP.
Que l’ASSEP fasse un appel d’offre pour le site web avec ce document.
Proposé par l’exécutif de l’ASSEP.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

12. Adhésion au RASEP
Sébastien Paquette fait une présentation sur le rassemblement des associations et syndicats de 
l’École Polytechnique. 
Proposition, que l’ASSEP participe officiellement au RASEP, et s’il y a des frais que l’exécutif puisse 



les engendrer.
Proposé par l’exécutif de l’ASSEP.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité. 

13. Modification du budget
Sébastien Paquette fait une courte présentation sur le budget, en tenant compte des modifications 
proposées par l’assemblée générale.
Proposition, que le budget modifié soit présenté à la prochaine assemblée générale par le trésorier 
de l’ASSEP. 
Proposé par XX.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

14. Élections aux postes vacants
Sébastien Paquette fait une courte présentation étalant tous les postes vacants à l’ASSEP et en 
indiquant toutes les façons que les membres peuvent s’impliquer dans l’ASSEP.

Proposition, que Paul Berthier soit élu au comité  de syndic.
Proposé par Paul Berthier.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

Proposition, que Paul Berthier soit élu au comité de négociations des auxiliaires.
Proposé par XX.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.

15. Varia
Aucun item dans varia.

16. Levée de l’assemblée
Proposition, que l’assemblée soit levée.
Proposé par XX.
Appuyé par XX.
Adopté à l’unanimité.


